



楽しくて力のつく学校  
石部小学校 校報 第118号  
平成31(2019)年2月15日

電話:77-2030  
Fax :77-673

立春を10日余り過ぎましたが、今年も日によって暖かくなったり、寒くなったりと寒暖差は大きいですが、季節は一進一退を繰り返しながら、確実に「春」に近づいています。

平成30年度も残すところ一ヶ月半となりました。平成31年度はわずか1ヶ月で終わり、新元号の年度を迎えます。何か慌ただしい気がしますが、本年度の締めくくりがしっかりとできるように、教職員一同気持ちを引き締めて頑張りたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

### スマホ・ケータイの危険性

## 「ネットについて考えよう」研修会を開催



インターネット（以下ネット）の掲示板で知り合った18才の女子大生が殺害されるという痛ましい事件がつい最近も世間を騒がせました。しかし、このような事件は今回だけではありません。同じような事件が何回も起こっています。また、このような悲惨な結果にならずとも、様々な被害に遭うような事件は、毎日のように起こっています。お子さんがこのような被害に合わないためにもスマホやケータイの危険性、ネットの利用について考えるために研修会を行いました。

1学期は、6年生と保護者向けに行いましたので、今回は5年生と保護者に向けて研修を行いました。講師には1学期同

様、県人権センターの井上尚世さんに来ていただきました。ネットにより自分や多くの人の人権が傷つけられることをまず学び、様々な事例からネットの現状について知りました。軽い気持ちでネットに情報を上げたことから進学や就職、結婚までができなくなってしまい、人生を台無しにしてしまうことがあるということを学びました。SNSの使用について、心当たりのある子どもたちもいたようで、驚きと心配が入り混じったような顔をしていました。保護者の参加が10数名と少なかったのが残念でしたが、これを機会にお子さんと話し合ってください、スマホ・ケータイに関する家族のルールを作り、守れない場合はスマホやケータイを取り上げるなどの措置をお願いします。子どもたちの安全を守るために、どうかよろしくお願いいたします。

（学校では、PTAの協力により「いしべっ子 スマホ・ケータイルール」を作っていますので、児童、保護者に配布します）





## 6年鳥獣戯画を模写しよう！

国語科「『鳥獣戯画』を読む」(高畑 勲)を学ぶために、信楽町のミホミュージアムより講師をお迎えして平安時代に書かれた絵巻物「鳥獣戯画」について実物のレプリカ(複製品)を見ながら学習をしました。鳥獣戯画は、今でいうと平安時代のアニメです。カエルや猿などを人間に見立てて当時の生活の様子をおもしろおかしく描いた絵です。当時の様子

がよく分かります。絵は丁寧に細かく描かれていて、子どもたちは驚きの声を上げていました。その後図工室で、コピーされた本物を見ながら一人ひとりが墨と筆で模写に挑戦しました。学芸員の方に墨や硯、筆の使い方を説明していただき、練習描きをしてから本番に挑みました。そうすると、な・な・な・なんと子どもたちは、本物かと思うほど素晴らしい作品を描いてくれました。子どもの能力は無限であると感じた瞬間でした。このような活動を行うことにより、教科書に書いてあるお話がより身近なものになり、筆者が書いている「鳥獣戯画」が「漫画の祖」「アニメの祖」であることが実感できるのだと思います。更にこれが日本文化の特色であり、12世紀から今日まで続く、絵と言葉の力で物語を語り、子どもから大人までが楽しめる世界に類を見ない作品を作り出してきた国宝であり、人類の宝であることが分かるのです。



【絵巻物として見ている様子】



【実物大のレプリカに見入っている様子】



【筆遣いの練習】



【本物のレプリカ】



【子どもの作品】

## スキー教室を開催しました

2月8日(金)7名のボランティアの皆さんにお世話になり、奥伊吹スキー場で6年生スキー教室を開催しました。今年は雪の心配も無く、天候にも恵まれ、予定どおり実習の開始、慣れない靴やスキー板に、始めは悪戦苦闘していた子どもたちも時間が経つにつれ、滑る感覚をつかみ、気持ち良く滑って行く子が増えてきました。午後は、ボーゲン(ハの字形にスキーを開いて滑る方法)で自由に曲がりながら滑っていました。ケガをする子どもも無く、子どもたちは大満足で、全員無事に帰ってきました。スキーの楽しさを味わえた一日でした。これからの生涯体育に結びつけて欲しいものです。



## 昔遊び(竹とんぼ・けん玉・わりばし鉄砲・福笑い等)体験

1月25日(金)に今年は、「スーパー竹とんぼ」さんと1年生が昔遊びの交流をしました。1年生も終わりに近づいたこの時期は、身体も大きくなり、力も強くなってどの遊びもスムーズにできるようになりました。特に竹とんぼは、体育館の天井に届きそうな勢いで飛ばしてい

る子が何人もいました。竹とんぼは全員分を「スーパー竹とんぼ」さんが作ってきてくださいました。他の遊びも全員が体験しましたが、夢中になって遊んでいました。「スーパー竹とんぼ」さんどうもありがとうございました。



【「スーパー竹とんぼ」さん】



【とばし方の練習】



【けん玉練習中】



【福笑いに夢中】